

A GOLPES: EL MÉTODO TALIBÁN CONTRA ADICCIONES



Kabul. — Drogadictos afganos esperan formados para ingresar al pabellón de “desintoxicación” en el Hospital Médico Avicena. Tras regresar al poder, los talibanes están decididos a acabar con las adicciones, aunque sea por la fuerza. Los adictos son detenidos, golpeados y llevados a centros de tratamiento que carecen de una adecuada atención médica o suministros básicos. Sus familias difícilmente saben de su paradero. | **MUNDO** | **A23**

105 ANIVERSARIO

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline

@El_Universal_Mx

\$15

Viernes 8 de octubre de 2021

ENTREVISTA SERGIO GUTIÉRREZ Presidente de la Cámara de Diputados (Morena)

“CONVENCEREMOS AL PRI DE QUE REFORMA FAVORECE AL PUEBLO”

Destaca que la iniciativa eléctrica es para defender un bien nacional y llama a los legisladores a anteponer el beneficio del país a intereses partidistas

HORACIO JIMÉNEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, subraya que Morena debe convencer a todos los diputados, incluyendo a los del PRI, de que la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia eléctrica es “una reforma buena” y óptima para el país.

Afirma que bajará costos, fortalecerá a la Comisión Federal de Electricidad, pondrá en equilibrio a productores privados de energía eléctrica y protegerá la explotación del litio, material clave para almacenar electricidad.

Reconoce que si bien Morena y sus aliados suman más de la mi-



RECONOCIMIENTO

IFIGENIA MARTÍNEZ RECIBE MEDALLA Y APOYA PLAN ENERGÉTICO

En medio de aplausos y sin la presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, la senadora Ifigenia Martínez recibió la Medalla Belisario Domínguez 2021 por sus aportaciones a la vida democrática, la política, la academia y la diplomacia. En su discurso respaldó la iniciativa de reforma eléctrica y propuso un plan para fortalecer al Estado. En la tribuna la acompañaron Olga Sánchez Cordero, presidenta del Senado, y Adán Augusto López, secretario de Gobernación. | **NACIÓN** | **A4**

tad de votos del pleno de San Lázaro no alcanzan las dos terceras partes necesarias para una reforma constitucional, por lo que deben desplegar el oficio político para convencer a diputados de cualquier fracción para que puedan entender cual es la ruta que se pretende con esta reforma.

En entrevista con EL UNIVERSAL, llama al pleno legislativo a

recordar que el mandato que recibieron en las urnas es para beneficio del pueblo y no para intereses de partidos o de grupos.

Tras señalar que el PRI ya apoyó a Morena y sus aliados en la creación de la Ley Orgánica de la Armada de México y que legisladores del tricolor destacan el desarrollo del aeropuerto Felipe Ángeles de Santa Lucía, dice que ve

al prismo reconociendo una realidad, actuando en conciencia para fijar una posición y dar prioridad a los intereses del pueblo.

| **NACIÓN** | **A6**

ALERTAN SOBRE RIESGOS SI DESAPARECE LA CRE

| **CARTERA** | **A25**

Cumbre de México y EU, en medio de desconfianza: expertas

VÍCTOR SANCHO Corresponsal
—elmundo@eluniversal.com.mx

Washington. — El Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad entre Estados Unidos y México inicia hoy en la capital mexicana, en un esfuerzo de ambos países por mejorar la cooperación, pero, a la vez, en medio de la desconfianza.

A Estados Unidos le preocupa la política de seguridad de México y, a este país, el flujo de armas y que su vecino del norte acepte la corresponsabilidad en el tema de la violencia, advierten Gema Kloppe-Santamaría, del Global Fellow del Wilson Center; Pamela Starr, directora de la red EU-México de la Universidad del Sur de California, y Stephanie Brewer, directora del programa para México de la Oficina en Washington para América Latina.

Actualizar la Iniciativa Mérida, que México declara “muerta”, es imperativo. El diálogo de hoy, consideran, tendría que ser el “punto de partida”.

| **MUNDO** | **A22**

MÉXICO RETRASA VISAS A AGENTES DE LA DEA

| **MUNDO** | **A22**



MARCELA GÓMEZ ZALCE

“En esta contrarreforma, además de atropellar las energías limpias, se anulan contrapesos en materia de energía, volviendo a la CFE en juez y parte”

| **A7**

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Carlos Lorete de Mola
- A10 Alejandro Hope
- A13 Sandra Romandía
- A20 Solange Márquez
- A20 Andrew Salee
- A21 Oscar Mario Beteta

\$21.19

DÓLAR AL MENUEDO

Año 105, Número 37944, CDMX 40 págs.



9 771870 156057

Ahora van por inhabilitación de científica

Además de la investigación de FGR, se acusa a Tagüeña de conflicto de intereses

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

El Órgano Interno de Control del Conacyt busca que Julia Tagüeña, exdirectora adjunta de Desarrollo Científico, sea inhabilitada por 10 años para ocupar un cargo público por incurrir en conflicto de intereses.

Señala que firmó un convenio

por el que se dieron más de 400 millones de pesos al Instituto de Energías Renovables de la UNAM, en el que trabaja su esposo, para un proyecto de tres años.

Tagüeña —quien forma parte de los 31 científicos contra los que la FGR ha solicitado dos veces órdenes de aprehensión— presentó un juicio de nulidad ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa.

En una carta, academias científicas estadounidenses expresaron preocupación por la situación de sus colegas mexicanos acusados de delitos graves.

| **NACIÓN** | **A8**



UD

SIN VICTORIA... Y CON GRITO

La Selección Mexicana sufre para empatar con Canadá en el Estadio Azteca, donde la polémica expresión se dio en un par de ocasiones. | **B1** |

METRÓPOLI

Abandonan proyecto de viaducto elevado en Zaragoza

La licitación fue declarada desierta debido a que la propuesta del consorcio no cumplía con las características requeridas, pues pretendía incluir unos kilómetros a nivel del suelo y retirar árboles en el camellón. | **A14** |

CULTURA



El Nobel reconoce voz de los desplazados

Abdulrazak Gurnah obtiene el premio de Literatura por ser un agudo observador de los efectos del colonialismo e inmigración. | **A30** |

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO
3,707,234 CASOS CONFIRMADOS 281,121 MUERTOS